## La Fundación Rockefeller y la OMS se asocian para controlar futuras "pandemias del cambio climático"



La Fundación Rockefeller y la Organización Mundial de la Salud (OMS) anunciaron recientemente una nueva alianza con el objetivo de fortalecer su trabajo en conjunto desde el "Centro de Inteligencia de Pandemias y Epidemias" de dicho organismo de la ONU. La Fundación de la histórica dinastía banquera y petrolera destinó millones de dólares para la creación de redes globales que iniciarán un "sistema de vigilancia" para la detección de "enfermedades empeoradas por el aumento de las temperaturas y el clima extremo, la detección de patógenos y el fortalecimiento de las capacidades de preparación para pandemias".

En ese sentido, el Dr. Chikwe Ihekweazu, subdirector General de la OMS y jefe del Centro de Información sobre pandemias y epidemias de la OMS, sostuvo que "La pandemia de Covid-19 subrayó que la vigilancia de enfermedades, la colaboración entre las partes interesadas y el intercambio de datos eran ingredientes absolutamente esenciales para la seguridad de la salud, y que la comunidad mundial no estaba preparada. Con las crecientes amenazas del Cambio Climático, estamos entusiasmados de asociarnos con la Fundación Rockefeller para marcar el comienzo de una nueva era de colaboración global en inteligencia pandémica", advirtió

Por su parte, el Dr. Rajiv Shah (presidente de la Fundación Rockefeller), expresó: "El Cambio Climático está aumentando tanto el riesgo de otra pandemia global como la necesidad de colaborar y compartir datos" y agregó: "Afortunadamente, el Pandemic Hub de la OMS ya nos está haciendo más inteligentes y seguros al ayudarnos a rastrear amenazas, encontrar soluciones y conectar países y continentes. Estamos orgullosos de asociarnos con el Hub para expandir su enfoque en la prevención de pandemias impulsadas por el Cambio Climático".

La Fundación Rockefeller financiará los proyectos desarrollados e implementados desde la Dirección del Centro de Inteligencia para Pandemias y Epidemias de la OMS, que incluyen, según lo describe su sitio web oficial, desde aumentar "la capacidad global para la vigilancia genómica a través de la Red Internacional de Vigilancia de Patógenos recientemente lanzada, desarrollar una plataforma digital en asociación con Data.org, para permitir la comunicación y la colaboración en tiempo real entre analistas de salud pública e investigadores de todo el mundo, mejorar la detección de brotes a través de la iniciativa de ciencia de datos Global.health (en asociación con la Universidad de Oxford y el Boston Children's Hospital, entre otros)".

El anuncio se da en el marco de los 75 años de colaboración de la Fundación Rockefeller con la OMS, en la 76.ª Asamblea Mundial de la Salud en Ginebra, Suiza. La colaboración incluye los US\$ 27 millones en "subvenciones" durante los últimos años, además de una "inversión" de mil millones de dólares para "catalizar una recuperación ecológica más inclusiva de la pandemia de Covid-19".

En enero de 2022, la Fundación Rockefeller fue admitida como actor no estatal en relaciones oficiales con la OMS.